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桐の実とは…
『桐の木の木蔭に鳳凰が宿る』と中国の古典にあります。
桐蔭横浜大学の下で、学生達が雄大に個性豊かに育まれ、社会に飛び立ち活躍できるようにと、
この誌名が名づけられました。

桐蔭横浜大学　中央棟



保護者の皆様におかれましては、日頃より育友会活動にご理解、ご協力を賜
りまして誠にありがとうございます。2022年度より育友会会長を務めさせてい
ただいております永田雅士と申します。
育友会では、学生の皆様が、充実した学生生活をサポート・応援できるよう、

大学学生部と協力し、様々な運営活動を行っております。桐蔭横浜大学学園祭「燦爛祭」や、クラブ・
サークル活動への援助、音楽・演劇など文化事業への協賛を通じ、学生生活にともなう活動支援等を
行っております。また、昨今の状況を鑑み、時代に添った運営（助成）活動を目指しております。
他に、保護者向け企画運営として、毎年好評をいただいている「保護者向け就職セミナー」を開催
しております。昨年度は、コロナ禍のため、校内立ち入り制限のため中止となりましたが、今年度は
皆様にご案内できようにと思っております。
開催の折には、是非、ご聴講賜りますよう何卒よろしくお願いいたします。
2023年度にご入学の保護者の皆様におかれましては、育友会活動への参加ご検討をいただければ幸
いです。
今後とも、育友会へのご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

育友会の皆様、はじめまして。2022年 4 月から全学学生委員長を拝命いたし
ました、林田はるみでございます。よろしくお願い申し上げます。
2022年度に入りまして、対面授業や学校行事、クラブやサークル活動が本格
的に再開し、学生のみなさんが構内で集うコロナ禍以前の姿を取り戻しつつあ

ります。とはいえ、新入生はもとより、 2年生も 3年生も、オンラインや非接触のコミュニケーショ
ンを中心とした大学生活を経験してきたため、どうすればいいのか戸惑いを感じている学生さんも多
いことでしょう。そういう意味では、私の役割は学生生活をどう戻していくか、そしてどう変えてい
くのかを考えて進めていくことではないかと考えております。教職員と知恵を出し合い、学生の皆さ
んと一緒に行動しながら、重責を全うしたいと思います。
大学生活では、それまでの保護者の皆様に守られた生活とは異なり、「自由」な生活を手にするこ
とができます。行動の範囲を大きく広げて、自分の意思で、いろいろな経験ができる貴重な時間にな
ることでしょう。たくさんの人と出会い多様な価値観に触れることは、自分の将来や生き方を考える
きっかけにもなります。大学生でいられる時間は、長いようであっという間に終わってしまいます。
学生の皆さんが有意義な学生生活を過ごせるよう、しっかりサポートしてまいります。
育友会の皆様の変わらぬご支援を賜りますようお願い申し上げます。

育友会会長　挨拶

全学学生委員長　就任あいさつ

育友会会長   永田　雅士

全学学生委員長   林田　はるみ
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前年度に引き続き、2022年度も新型コロナウィルス肺炎の感染防止対策に伴い、育友会の主な活動および支援につ
いて、理事会の決議により一部変更となった項目がありましたのでご報告いたします。皆様のご理解とご協力をお願
いいたします。

・留学生研修援助　（研修旅行中止）
・就職支援　　　　（講演会中止）

主な活動及び学生支援
燦爛祭等援助	 9 月に行われる大学文化祭・燦爛祭のパンフレット代、ポスター制作代などを提供

しています。（今年度は 9月24日開催）
留学生研修援助	 故郷を離れ勉学に励む留学生達に日本国内旅行費等の援助をしています。
卒業記念品代	 毎年、卒業証書を保存するホルダーを援助しています。
文化事業 音楽・演劇・映画・講演などの様々な催事・行事に対し、文化行事協賛金として貢

献しております。
学生会援助	 クラブ・サークルに対し、部員だけでは賄いきれない消耗品などの購入を援助して

います。
就職支援 保護者向けセミナーを開催しています。
広報活動 広報誌「桐の実」を年 1回発行しています。
学生支援金	 家計急変などにより就学困難となった学生に対し支援金を給付しています。
その他 部活動報告会・学生表彰において、表彰者への副賞を用意しています。

2022年度に学長に着任いたしました森でございます。
学長としての挨拶が大変遅くなりましたこと、まずはお詫びを申し上げます。
この 2年間、副学長として、また学習の研究者として学生の成長を見守ってまいりました。
今は予測困難な時代であり、親世代が経験した日本経済の発展にも陰りが見えています。
だからこそこれからは「学生が真に成長する大学」のリーダーとして、現代社会に対応

できるように改革を進めてまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。
18歳からまだまだ伸びます。本学の 4年間で楽しくも厳しいハードルを仲間とともにいくつも乗り越えていくこと
で大きく成長します。そのための具体的な内容としまして、まず大学全体で目指すべき目標をユニバーシティ・ポリ
シーとして策定いたしました。特に現代的教養である「TOIN 6」と呼ぶ 6つの力（行動力、複眼的思考力、共感力、
リーダーシップ、探究力、自律的キャリア）をすべて学生が身に着けて社会に飛び立つことを目指していきます。そ
してそのためには、一人ひとりの学生の良いところをしっかりと伸ばすことが重要であり、「学生中心の大学」とし
て学ぶ環境をさらに整えているところです。
2023年度からはすべての学部でユニバーシティ・ポリシーを具現化する大学共通科目MASTが始まります。現代に
不可欠なデータサイエンスやキャリア教育が必修になるとともに、ビジネス、地域、異文化、現代心理、地球環境な
ど現代的テーマで学部を超えてプロジェクト学習やアクティブラーニングを展開します。そして授業外活動としても
新たにピアサポート活動を組織化します。
人と関わること、人とともに学ぶことで人は大きく成長します。「学生中心の大学」にぜひご期待ください。

学長　就任ご挨拶
桐蔭横浜大学　学長   森　　朋　子

2022年度の活動について
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第33回 燦爛祭
令和4年9月24日（土）コロナ感染防止を徹底し、

保護者等の入場制限が有る中、燦爛祭を開催しました。

声優トークショー

人力舎お笑いライブ in Toin

ドッジボール大会

eスポーツ大会

ビンゴ大会 etc

アニメ「銀魂」で「お通」役を演じる、高橋美佐子さん（左）
と、同じくアニメ「ゲキドル！」の「守野」役を演じる赤尾
ひかるさん（右）を招聘し、ご本人たちの日常実体験の話など、
色々なお話をしていただきました。

芸人さんのライブネタに、学生たちも大喜び。
人力舎の芸人の人気の虜となりました。

ドッジボール男子はとても迫力があり
かなりの盛り上がりでした。
さすが大学生！	ボールの威力が凄か
ったです。

eスポーツ大会は、スーパーマリオゲーム
ワンフロアで 4つの会場に分かれバトル! !
圧巻の戦いぶりを魅せてくれました。

燦爛祭の〆は、ビンゴ大会と、チアリーディン
グによるダンスパフォーマンスが行われました。
ビンゴ大会一等賞品は「東京ディズニーランド」
のチケット！	当選した学生は大喜び! ! !
学生達は大盛り上がりで幕を閉じました。

参加学生と

左から
ゆめちゃん

ターリーターキー
吉住
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毎年、燦爛祭に合わせ、育友会主催による『保護者向け就職セミナー』の開催を予定しておりましたが、
今年度も残念ながら燦爛祭は学生のみの参加となりました。育友会では、セミナー開催を断念し、昨年に引
き続き「育友会広報取材」として、就職コンサルタントの福島直樹先生に、学生の「就職活動」の現状やポ
イント、親としての関わりをお伺いしました。この取材を通して、保護者の皆様と学生達の就職活動にお役
に立てれば幸いです。

株式会社ソーシャルデザイニング研究所　福島直樹

　「福島さんのアドバイス通りにやったのに人気企業 5社、全滅しました。どういう
ことですか？」
私は長年、就職支援の活動を続けてきましたが、稀に就活生に叱責されることがあ
ります。これについてどう思うか、お子様に伺っていただけますでしょうか。もし「同
感だ」とおっしゃるなら、お子様は就活で苦戦する可能性が高いと思われます。
ビジネスの世界では新規事業の成功確率は 1割程度とよく言われます。サイバーエ

ージェントなどメガベンチャー経営者も同様のコメントをしています。顧客と競合企業の動向が刻一刻と変
化する昨今の市場環境では当然の常識です。就活とは学生にとっての新規事業のようなもの。よって同様に
10社に 1社程度しか受からないと考えておいた方が良いのです（不人気企業は別ですが）。
もちろん大学から提供される就職支援は有効です。過去の先輩の合否体験から紡ぎ出された知見により、
お子様の内定可能性は 7〜 8 割程度まで上がるでしょう。しかし残りは自分で試行錯誤をする必要がありま
す。つまりトライ＆エラーを繰り返して自分独自の成功法則を見つけるしかないのです。
保護者様にお願いしたいのは、就活とはこのような世界だとご認識し、ぜひお子様にこの話をご案内下さ
いませ。その時には注意点があります。保護者に助けてほしいと考えるお子様もいれば、就活には触れてほ
しくないお子様もいます。私としては後者の方が多い実感があります。その場合は、食事の時などに家族の
会話として伝えると良いでしょう。　
「会社の新規事業って 1割程度しか成功しないって知っている？」
「え、そうなの！？」
「そうだよ。うちの会社でもね〜〜〜。そういえば就活も同じだと聞くね〜〜〜」
このような自然な会話ができれば良いでしょう。お子様はESの書き方や面接の対応など、いわばミクロ的
なことばかり気になります。もちろん大切なことですが、保護者様にはマクロの視点を提供してあげてほし
いと考えます。就活には必ずと言っていいほど精神的に苦しい場面がでてきます。しかし人間的に成長する
良い機会でもあります。ぜひ温かく見守っていただければ幸いです。

〈育友会取材〉就職活動における親の関わり方について

成功確率1割!? 就活をマクロの視点で理解する

福島 直樹　先生 profile 
大手広告代理店に在籍し、国際業務局にてヨーロッパ関連の業務に従事。退社後、就職コンサルタントとして就職・採
用にかかわる執筆、講演活動を行う。また、ボランティアでメールを利用した「福島直樹の見えない就職ゼミ（学生無料）」
を主宰。同時に社会人の転職相談にものる。企業の採用コンサルティングでは、戦略立案、選考実施などを担当。『就
職ジャーナル』、『DODA』、東京商工会議所ウェブサイト、NHK、フジテレビ、FM東京、J-WAVE等の番組、CF出演。
FMサルースでは一年にわたり就職番組のパーソナリティを、日経CNBCでは番組『福島直樹の就職の常識を疑え！』
のメインパーソナリティを担当。主な著作は23冊。就活漫画「銀のアンカー」（集英社）では監修を担当。中央学院大
学では非常勤講師としても活躍した。年間160回を超える講演を行う。
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“現代教養学環”という「学部相当の課程」が、桐蔭横浜大学にこの 4月誕生しま

した。

通称“学環”は、入試も独自に行う、学部と変わらない存在です。

世の中のニーズに合わせて、学部よりもスピーディに設立が可能になる「学部等連携課程」という新しい

仕組みを使って開設に至りました。

法学部・医用工学部・スポーツ科学部の 3学部の叡智を結集し、教員も協力しあう、高度な連携の産物です。

改革を進める桐蔭横浜大学の象徴といってもいいでしょう。

教育はユニークです。入試の時点では「現代の教養」として腑分けした「地域社会学」「国際コミュニケー

ション学」「心理学」「マーケティング学」「サスティナブル工学」の 5コースを一括募集。入学後に幅広く学

んだあとで、自分の進みたいコースを選択する“レイトスペシャライゼーション”の仕組みを取り入れました。

人文・社会科学と工学の複眼的視点から現代社会の諸課題を読み解く文理融合のカリキュラムで、自分の興

味や適性を見極めた上で、専門を決定します。一方通行にならないアクティブラーニング型授業を積極的に

実施すること、分野を横断したプロジェクト型授業を大胆に取り入れたことも特徴です。またサスティナブ

ル工学コースでは、ノーベル賞候補の宮坂力・医用工学部特任教授の授業も受講できます。

従来の桐蔭横浜大学 3学部の高い専門性を横断することで、現代の諸問題に対応する総合知を育むこと。

その中で、先の見えない時代をしなやかに生き抜き、活躍できる学生を社会に送り出すことが、学環の使命

です。旧来の“教養学部”を超えた存在に、今後もご注目ください。

魅力的な「現代教養学環」の新設
連携課程準備室長（2022年度）・教授　並木浩一

「現代教養学環」5つのコース
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吉田　賢吾　法学部
福岡ソフトバンクホークス　6位指名
仲の良い幼なじみと一緒に野球をやりたくてクラブチームに入りました。
高校では大変きつい練習もありましたが、大学でのアドバンテージとなり、
集中して技術面を伸ばす事ができ、充実した4年間でした。
22年間自分一人の力でできた事は何一つない、誰かの支えがあったからだと
思っています。ご指導いただいた方々、仲間には大変感謝しています。後輩
には、近道をせず遠回りを恐れず意識して頑張って欲しいと思っています。
現時点の大きな目標は、打撃3割30本の捕手になる事です。

第71回全日本大学サッカー選手権大会（インカレ）　優勝!!
元旦、快晴の国立競技場。見事、悲願の初優勝を果たし、
日本一に!!!
試合前半先制されリードを奪われ、1︲2で折り返す。
後半には追いつき終了間際の89分、ついに、逆転!!!
3︲2で接戦を制しました。
また、試合には、今年度のJリーグ所属クラブ内定者13名
のうち、7名が先発出場。
未来の、SAMURAI	BLUEを目指します!!!

スポーツ健康政策学部3年の松本悠里さんと栗原早希さん
のお二人にお話しをお伺いしました。
現在部員21名で活動中。主な活動は、地域の自治体等で
行われている活動にボランティアとして参加を中心に、
大学で開催されるイベントのサポートや学生交流イベン
トの自主企画運営をしています。

Q 	どのようなことをするのですか？
A 	部員それぞれの「やりたい！」と思ったことを自由にその思いを	
	 かたちにするため、各人ができる活動に参加しています。
Q 	具体的な活動内容は？
A 	直近では横浜マラソンでの給水サポートや、おもしろ体験教室		
	 （e-スポーツなど）のサポートをしました。

今後は学生同士の交流、友達作りにつながるイベントを積極的に開催していきたいとのことでした。

【2023年Jリーグ所属クラブ内定者13名】
〈Ｊ１〉 中野就斗（サンフレッチェ広島）山田　新（川崎フロンターレ）
〈Ｊ２〉 水野颯太（ヴァンフォーレ甲府）、寺沼星文（水戸ホーリーホック）、楠 大樹（東京ヴェルディ）、北村海チディ（藤枝MYFC）、小関陽星（藤枝MYFC）
〈Ｊ３〉 高吉正真（ギラヴァンツ北九州）、羽田一平（FC岐阜）、左部開斗（SC相模原）、鍋田純志（カターレ富山）、大竹悠聖（Y.S.C.C.横浜）、 
 大越寛人（Y.S.C.C.横浜）

硬式野球部

サッカー部

ボランティアサークル「vinca」

夢に向かって頑張っ
ている学生たち
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2022年12月に第25回日本大学軟式野球親善大会のため台湾遠征に参加した、辻村侑人さんと野村颯希さんにお話を
伺いました。二人とも、貴重な機会から得られたことがたくさんあったようです。

普段から練習時間が短いため、雰囲気よく一球一球を大切に活動
しているとのこと。部のますますの活躍を期待します。
回答くださった辻村選手はロバート秋山さん推し、大学の自習室
がお好きだそうです。野村学生コーチはYouTuberで実業家でもあ
るコムドットやまとさん推し、大学ではグラウンド以外でもコミュ
ニケーションをとることのできるラウンジが好きとのことでした。
ありがとうございました。

Q 	遠征での印象的なエピソードは？
A 	台湾の食文化に馴染めず、日本食のおいしさを実感。(辻村)
Q 	意気込みと得られたことを教えてください。
A 軟式野球を普及し、楽しむこと。野球教室では身振り手振りだけで野球を
教えることができたので、野球に言葉の壁はないと感じた。(辻村)
コミュニケーションの大事さをより一層痛感した。海外で野球をやるのは
初めてなので、刺激を受け合って自チームに戻った時に周りにいい影響を
与えて欲しい。(野村)

左）辻村侑人 投手　　右）野村颯希 コーチ

台湾遠征のメンバー

「当たり前の～」、「通常の～」、それがいかに幸せなことかを、
新型コロナウイルスに教えられて3年が経とうとしています。
学生も保護者の皆様もいろいろな体験をされてきたことと思
います。その体験が明日への力、希望となり、楽しい大学生
活に繋がってくれることと願っております。「桐の実」16号
の完成に当たり、保護者の皆様のご協力を賜りましたことを
心より感謝申し上げます。

育友会　広報一同

桐蔭横浜大学育友会
〒225-8503　横浜市青葉区鉄町1614番地
ikuyukai@toin.ac.jp

編 集 後 記

桐蔭横浜大学　育友会 検 索　

月 日　　程

前
　
　
期

4

入学式（大学・大学院）
前期オリエンテーション
健康診断
前期授業開始
前期履修申告

6 育友会定期総会（予定）

7
前期集中授業履修申告期間
前期定期試験
夏期休業

後
　
　
期

9

9月卒業者・修了者発表
9月卒業式・修了式（大学・大学院）
後期オリエンテーション
後期履修申告
後期授業開始
燦爛祭

11 学園創立記念日（11/4）

12
後期通常授業終了
後期定期試験
冬期休業

1 IALターム（入学試験日等は除く）
大学共通テストに伴う休業

3

春期休業（3/1-3/31）
卒業者・修了者発表
進級発表
卒業式
学年終了（3/31）

2023年度  大学日程

Interview

改めて軟式野球の楽しさを実感！
～ 台湾遠征で得られたこと ～
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